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|JEFA DE GOBIERNO 

 ARGUMENTAN QUE OBRA AMPLIARÁ EL HUMEDAL. La construcción de un puente vehicular 
sobre Periférico continuará sobre un humedal que será ampliado por el investigador de la UAM, 
Alejandro Alba, precisó el Gobierno capitalino. "Va a ser más grande e, inclusive, va a tener 
conectividad con los otros humedales; o sea, realmente va a quedar mucho mejor que como 
estaba", indicó ayer la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. . . La JEFA DE 
GOBIERNO expuso que ante amparos gestionados por activistas, se ha explicado el proyecto al 
juzgado, por lo que las obras pueden seguir. "No hay ninguna suspensión, no han dado 
suspensión y siguen algunas audiencias, pero damos a conocer esto porque no hay afectación 
ambiental, al contrario. El Gobierno somos quienes más hemos invertido en el rescate de 
Xochimilco", concluyó SHEINBAUM. Ref. 1-2-C, Jor 27-Cap, Publimetro 2 

 ELEFANTES POR AJOLOTES. MH. Un centro de reproducción del anfibio endémico de 
Xochimilco, el ajolote, se construirá con 15 millones de pesos en el espacio de los elefantes del 
Zoológico de Chapultepec.  Ref. 2-C 

 EN LA CIUDAD SE ENFRENTA A LA PANDEMIA CON BASE EN LA OPINIÓN DE EXPERTOS: 
SHEINBAUM. Recomienda a ex secretarios de Salud ver las conferencias de las 19 horas. Para 
enfrentar la pandemia de Covid-19, el Gobierno de la Ciudad de México ha tomado en cuenta las 
opiniones de los mejores expertos a nivel nacional e internacional, señaló la titular del Ejecutivo 
local, Claudia Sheinbaum Pardo, al preguntarle sobre la propuesta presentada por seis ex 
secretarios de Salud federales para atender la emergencia sanitaria. Al señalar que algunos de los 
puntos que plantean los ex funcionarios ya se han hecho en la ciudad, aclaró que en lo que no está 
acuerdo es en multar a quienes no usen cubrebocas, en referencia a la recomendación que 
hicieron de hacer obligatorio utilizarlo en lugares cerrados. Jor 27-Cap 

 AVANZAN A LA NORMALIDAD 6 DE 11 HOSPITALES COVID. De los 11 hospitales 
administrados por el Gobierno de la Ciudad de México, que actualmente reciben a pacientes con 
Covid-19, seis ya ofrecen atenciones híbridas, es decir, que retomaron parte de sus actividades 
normales; pero con un área restringida a pacientes infectados. La JEFA DE GOBIERNO DE LA 
CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM, refirió que los hospitales Enrique Cabrera, Belisario Domínguez, 
Tláhuac, Ajusco Medio y el Pediátrico de La Villa aún están orientados exclusivamente a la 
emergencia sanitaria. Raz 12 

 AHORA VAN POR BLOQUE DE GOBERNADORES PRO-AMLO.  La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que si los 10 mandatarios de la Alianza Federalista 
que salieron de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) quieren un cambio en la 
distribución de los recursos fiscales, tienen que erradicar la corrupción y hacer un programa de 
austeridad. Por ello, adelantó que los gobernadores de Morena alistan un posicionamiento de 
apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador: “Como lo hemos dicho, si ellos quieren un 
cambio en la distribución de los recursos fiscales, primero lo que tienen que hacer es erradicar la 
corrupción en sus estados y hacer un programa de austeridad, esa es la posición que tenemos 
nosotros”, indicó. Uni A1/8 

 LANZA SPOTS POR SEGUNDO INFORME.  Ayer inició la difusión en redes sociales de los spots 
de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, con motivo de su Segundo 
Informe de Gobierno. 30 segundos dura cada uno de los mensajes que ya fueron lanzados a 
través de las redes sociales. Se trata de dos videos de 30 segundos en los que hace un recuento 
de las acciones que se han llevado a cabo durante su administración. Destaca el apoyo a los 
sectores vulnerables, la edificación de nuevos planteles educativos para estudiantes de nivel 
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medio y superior, la rehabilitación de espacios públicos y la mejora en el transporte público con la 
adquisición de trolebuses y camiones para la RTP, así como la construcción de nuevas opciones 
de movilidad masiva, como el Cablebús. Exc 24Com 

 FRENAN DE NUEVO OBRAS DE MÍTIKAH HABITANTES DEL PUEBLO DE XOCO. Trabajos de 
mitigación han sido avalados por la mayoría: Sheinbaum. Habitantes del pueblo de Xoco frenaron 
la estrategia, a la cual calificaron de abusiva, de la constructora del proyecto Mítikah para 
apoderarse de la calle Real Mayorazgo con la siembra de árboles en pleno arroyo vehicular, con el 
argumento de que restituirían los 80 ejemplares que talaron de manera ilegal. Al respecto, la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que las obras de mitigación por el proyecto Mítikah han 
sido avaladas por buena parte de los vecinos y son producto de muchisisísimas reuniones. Jor 25-
Cap, Exc 25C, Ref 2C, Sol 21/Mex, Her 12 

 DESCARTAN LA PRÓXIMA REAPERTURA DE ANTROS. Bares y centros nocturnos difícilmente 
podrán reabrir, porque con la epidemia activa, son sitios de alto riesgo de contagio, expuso la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. "Las bares son lugares cerrados, de plática, música, 
etcétera, y se ha visto inclusive en las ciudades europeas que en el momento que los abrieron, 
prácticamente en 15 días los volvieron a cerrar, porque representaban zonas de alto contagio", 
mencionó SHEINBAUM. Ante peticiones de reapertura de empresarios del ramo, la Mandataria 
subrayó que no es un asunto de querer o no querer. Ref. 1-Cd, Exc 25C, Cro 1/11 

 EN EL REACOMODO DE FUNCIONARIOS POR LA AUSTERIDAD, UNOS SUBIERON Y 
OTROS CAYERON. La reconversión de subsecretarías a direcciones generales realizada en el 
Gobierno de la Ciudad de México como medida de austeridad trajo consigo un reacomodo de 
funcionarios. De esta manera, por ejemplo, René Cervera García fue reubicado como asesor de la 
administración central, tras la desaparición de la Subsecretaría de Coordinación Metropolitana y 
Enlace Gubernamental de la Secretaría de Gobierno, que tenía a su cargo, informó la 
administración capitalina. Jor 27-Cap 

COVID-19 

 APLICAN PRUEBAS DE COVID-19 A MIL 103 REMEROS EN XOCHIMILCO. La Jurisdicción 
Sanitaria en Xochimilco inició este jueves la aplicación de pruebas de coronavirus a mil 103 
remeros de los 11 embarcaderos, con el objetivo de reforzar las medidas sanitarias y protocolos 
para brindar un mejor servicio a los turistas. En coordinación con la alcaldía, se comenzaron a 
aplicar las pruebas PCR, en particular en los embarcaderos recién abiertos al público, además se 
capacitó al sector turístico para la sanitización de sus embarcaciones y se presentó un protocolo 
para la nueva normalidad. Uni A17, Exc 25C 

 PIDEN DEJARLOS TRABAJAR. Artistas urbanos se manifestaron en avenida Juárez y Eje 
Central para exigir que les permitan instalarse en las calles del Centro, tras casi seis meses de que 
fueron retirados por la emergencia sanitaria. Cuestionaron que, lejos de llegar a un acuerdo, las 
autoridades envían policías para quitarlos de la vía pública, como ocurrió el sábado pasado, y que 
los nueve detenidos tuvieron que pagar 595 pesos para salir de El Torito. Jor 27-Cap (Fotonota) 

 USAN MÁS EN CDMX DECÁLOGO POR COVID. Tras la elaboración de un Decálogo de apertura 
y anticorrupción en tiempos de Covid-19, el InfoCDMX dio a conocer que más actores y 
organismos de 15 entidades adoptaron las medidas incluidas en éste, cuyo objetivo es 
transparentar la información relacionada con la atención a la pandemia. De las 15 entidades 
involucradas, más de 46 actores se sumaron a partes de este acuerdo, el cual es voluntario, 
ubicándose la mayoría de estos (22) en la Capital. Entre las entidades que se sumaron a la 
campaña #AdoptaUnCompromiso, se encuentran Baja California, Baja California Sur, Chiapas, 
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Ciudad de México, Durango, Estado de México, Hidalgo, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, 
Querétaro, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas. Ref. 2-Cd 

 PEGA MÁS EPIDEMIA A HOGARES CON NIÑOS. Los hogares mexicanos con niñas, niños y 
adolescentes han resentido un mayor impacto económico, mental y alimentario durante la 
pandemia de Covid-19. De acuerdo con la encuesta EnCovid Infancia, realizada por Unicef y el 
instituto Equide de la Universidad Iberoamericana, entre febrero y julio de este año, el 71.1 por 
ciento de los hogares con población de 0 a 17 años vio reducidos sus ingresos, con una caída 
promedio de 32.3 por ciento. Mientras que el 55.5 por ciento de las casas sin menores de edad 
reportaron esta afectación, con una caída promedio de 23 por ciento. Ref A14 

 DEJAN DE VACUNAR A 1 DE 4 MENORES. Por la pandemia de Covid-19, cuatro de cada 10 
hogares mexicanos reportaron haber dejado de vacunar a los menores de 0 a 3 años o haber 
aplicado sólo algunos biológicos, revela una encuesta de Unicef y el instituto Equide de la 
Universidad Iberoamericana. Ref A14  

 NUEVE EJECUTIVOS LOCALES PLANTAN A LOS TITULARES DE SEGOB Y SSA. Nueve de 
los 10 mandatarios estatales que forman parte de la Alianza Federalista y que esta semana 
anunciaron su salida de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), no se presentaron a 
una reunión entre ese organismo e integrantes del gabinete federal para abordar la pandemia de 
Covid-19 y la recuperación económica del país. Al encuentro, realizado por videoconferencia, no 
asistieron los gobernadores de Aguascalientes, Chihuahua, Tamaulipas, Durango, Jalisco, 
Michoacán, Colima, Coahuila y Guanajuato. Uni A8 

 LÓPEZ-GATELL DEMANDA MAYOR EFICACIA EN LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA 
LA INFLUENZA. Teme que se intensifiquen los casos y se acumulen a los eventuales picos del 
nuevo coronavirus. En conversación con gobernadores, el subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, pidió tener lista la infraestructura para acelerar el 
proceso de vacunación contra la influenza estacional, la cual es posible que se exacerbe junto con 
picos de coronavirus. Jor 29-Soc 

 FECHA PARA LA VACUNA CONTRA COVID, HASTA NOVIEMBRE: EBRARD. El secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que en noviembre se sabrá cuándo comenzará la 
vacunación en México contra el Covid-19. Anoche, la Secretaría de Salud informó que México 
alcanzó las 69 mil 645 defunciones por coronavirus, un incremento de 554 con respecto al pasado 
miércoles, así como 652 mil 364 casos confirmados, 4 mil 857 más. Uni A2 

 ONU Y OMS PIDEN 35 MIL MDD PARA CONTENER LA EMERGENCIA. Las organizaciones de 
Naciones Unidas (ONU) y Mundial de la Salud (OMS) instaron a la comunidad internacional a 
contribuir al programa Acelerador de Acceso a las Herramientas contra el Covid-19 (ACT-
Accelerator, por sus siglas en inglés) con la finalidad aumentar la elaboración de productos y 
métodos que ayuden a contener la pandemia, en momentos que se desarrollan casi 180 vacunas 
para atender la crisis. Jor 28-Soc 

CIUDAD DE MÉXICO 

 PITAZO DE POLICÍA FRUSTRA LA CAPTURA DE LÍDER DE LA UNIÓN. Cuando se tenía el 
operativo para atrapar a El Elvis, un “error” de un comandante alertó a halcones del grupo. Un 
aparente “error de comunicación” exhibió la protección que presuntamente reciben integrantes de 
La Unión Tepito por parte de policías capitalinos. Ese “error” evitó que el grupo de inteligencia de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) detuviera a El Elvis, quien actualmente es 
señalado como el líder de esa organización y se le atribuye ser el responsable de orquestar 
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secuestros, ilícito en el que recientemente incursionaron los de La Unión Tepito. Uni A 17 
 CAPTURAN A MIEMBROS DEL CJNG Y LA UNIÓN POR HOMICIDIO Y DROGAS. Un presunto 

operador del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y dos de la banda delincuencial la Unión 
Tepito fueron detenidos por los delitos de homicidio calificado y contra la salud, en su modalidad 
de narcomenudeo, respectivamente, informaron la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Policías de investigación cumplieron una orden de 
aprehensión contra Rafael Mendoza Sánchez o Ángel Mendiola Sánchez, alias El Chespy, 
identificado como probable operador del CJNG. Jor 26-Cap 

 INVALIDA LA CORTE FRACCIONES DE LA LEY DE EXTINCIÓN DE DOMINIO ABROGADA EN 
2019. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó fracciones de la Ley de Extinción 
de Dominio para la Ciudad de México, debido a que invadían facultades legislativas exclusivas del 
Congreso de la Unión. Por ejemplo, la ley capitalina establece que la extinción de dominio se debe 
aplicar en caso del delito de trata de personas, pero la definición que hace de este delito es más 
amplia que la existente en la legislación federal, la cual, según determinó la mayoría de ministros, 
es la que debe prevalecer en estos casos. Jor 26-Cap, Exc 24C 

 INDAGA FGJ AGRESIÓN. La Fiscalía capitalina investiga la agresión a una vecina en Hipódromo. 
• Ya se integra una carpeta de investigación por los delitos de discriminación, amenazas y daño 
doloso a la propiedad contra quien resulte responsable. • De acuerdo con la denunciante, el 4 de 
septiembre una mujer y un hombre se le acercaron para insultarla y referirle palabras 
discriminatorias, y éste último le lanzó un golpe con el puño. • La agresión fue videograbada por la 
víctima y circuló en redes sociales. • Por separado, el Instituto Nacional de Migración indicó que 
citará a la ciudadana de origen argentino para verificar su estancia legal.  Ref. 1-Cd, Exc 25C 

 DAÑAN PATRULLA EN MAGDALENA CONTRERAS. Un grupo de individuos dañó una patrulla 
la noche del miércoles en la Colonia Cuauhtémoc, en Magdalena Contreras. Según reportes 
oficiales, los responsables utilizaron palos para golpear el vehículo MX-187-B4 del Sector San 
Jerónimo. La unidad era tripulada por dos elementos, quienes se detuvieron en el cruce de Luis 
Cabrera y San Bernabé, para una revisión en una tienda de conveniencia. Mientras los 
uniformados se encontraban en el establecimiento, un vehículo de color blanco se detuvo junto a la 
patrulla. Ref. 4-Cd. 

 DETIENEN A GOTERO. Elementos de la Policía de Investigación cumplieron una orden de 
aprehensión en la Alcaldía Benito Juárez en contra de un hombre por la probable comisión del 
delito de violación equiparada en 2019. Según la indagatoria, el hombre habría suministrado 
alguna sustancia en la bebida de la víctima para dejarla inconsciente. Ref. 4-Cd. 

 VAN A JUICIO. Ayer la Fiscalía capitalina logró 10 vinculaciones a proceso. · Por delitos contra la 
salud, en la modalidad de narcomenudeo, y robo a transeúnte con violencia en pandilla, 9 hombres 
y una mujer serán procesados. · Tras valorar las pruebas del Ministerio Público, e juez de control 
determinó imponer la medida de prisión preventiva y fijo un plazo de dos meses para concluir la 
investigación. 10 presuntos delincuentes serán procesados. Ref. 4-Cd.   

 CONSEJO NO DECIDE PRIMEROS CASOS TRANS. Se cumplen dos días de debate. El órgano 
interinstitucional continúa analizando la reasignación sexo-genérica de 18 menores. Después de 
dos días de sesión del Consejo para garantizar los Derechos Humanos en el Procedimiento 
Administrativo de reconocimiento de Identidad de Género de la Ciudad de México las familias 
continúan sin saber los acuerdos que se han tomado al respecto de las actas de sus hijas e hijos. 
Alehli Ordóñez, directora de Litigio Estratégico en Derechos Sexuales y Reproductivos A.C. 
(Ledeser), dijo que hasta la noche de ayer Néstor Vargas, titular de la  Consejería Jurídica y de 
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Servicios Legales de la Ciudad de México no se había comunicado con ella, a pesar de que se 
había comprometido a notificarle a más tardar esta semana. Las familias se sienten traicionadas 
una vez más”, dijo Ordóñez. Excélsior ha buscado una entrevista con Nestor Vargas, para conocer 
más detalles del Consejo y sus sesiones, sin embargo, la oficina de Comunicación Social de la 
Consejería dijo que, por el momento, no respondería ninguna entrevista por estar atendiendo a las 
familias, mismas con las que no ha tenido comunicación. Exc 25 

 ESQUILMA VECINOS UNIDOS DE SAN JUAN A ANCIANOS CON CASAS DEL INVI. Adultos 
mayores que desde 2002 iniciaron los trámites para adquirir una vivienda de interés social fueron 
defraudados por la organización Vecinos Unidos de San Juan, que realizó en su representación la 
gestión ante el Instituto de Vivienda (Invi), pero se niega a entregarles sus departamentos que se 
terminaron de construir en 2018 en el predio de la calle San Isidro 69, en la colonia San Francisco 
Tetecala, Azcapotzalco. Los afectados denunciaron que además de pagar las cuotas para la 
agrupación y asistir a marchas, en todo este periodo han entregado entre 200 mil y 400 mil pesos 
como anticipo, que han ido a las cuentas bancarias de los líderes Juana Elba González Rico y 
Antonio Badillo Sánchez, pero ahora les exigen por un supuesto excedente de obras el pago de 
162 mil pesos adicionales al préstamo que deberán pagar al organismo de vivienda. Jor 25-Cap 

 CONVIVEN PLANTONES Y ENSAYOS. Maestros de la CNTE demandan plazas para 15 mil 
profesores llegaron de Veracruz y Michoacán. A unos días de la ceremonia con motivo del Grito de 
Independencia en el Zócalo capitalino, maestros de la Coordinadora Nacional de trabajadores de la 
Educación(CNTE) se volvieron a plantar frente a Palacio Nacional en demanda de la basificación 
de 15 mil profesores. Apenas el 19 de agosto los maestros de Michoacán se retiraron de un plantón 
que habían instalado frente a Palacio Nacional Tras anunciar avances en la negociación con las 
autoridades educativas respecto a sus demandas. Exc A6 
 POLICÍAS INFILTRADOS BUSCAN FRENAR AMBULANTAJE EN STC. Los elementos 

estuvieron presentes en la línea 2 para detectar comerciantes. Elementos de la policía capitalina 
estarán de manera encubierta al interior de los vagones del Metro, para detectar e impedir el 
comercio informal o ambulante, esto como parte de una estrategia del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) para inhibir la venta al interior de sus instalaciones. Fuentes consultadas refirieron 
que los efectivos tuvieron presencia en la Línea 2 del Metro que corre de Tasqueña a Cuatro 
Caminos, en donde fueron concentrados minutos antes de abrir las instalaciones a los usuarios Uni 
A19 

 DESCARTA METRO PROHIBIR INTERCAMBIO DE PRODUCTOS. Intercambiar cualquier bien o 
producto en las instalaciones del Metro no está prohibido, aseguró el Sistema de Transporte 
Colectivo (STC). REFORMA publicó el martes que vendedoras de cosméticos han sido detenidas 
por entregar sus productos en el Metro. La Policía Bancaria e Industrial (PBI) aseguró a este medio 
que tiene la consigna de evitar la venta informal, por eso cualquier tipo de trueque que detecten se 
tiene que presentar al Juzgado Cívico. Sin embargo, el Metro indicó en un comunicado que recibir 
o entregar objetos no está prohibido. "Siempre y cuando no represente una actividad ilícita o 
propicie el ambulantaje. Ref. 3-Cd. 

 CONSTANTE, LA INVASIÓN DEL CARRIL DEL METROBÚS EN L5. Desde antes de su 
inauguración, esta zona ha sido objeto de problemas. El pasado 1 de septiembre, un tráiler 
impactó la estación. El carril confinado de la ampliación de la recién inaugurada ampliación de la 
Línea 5 del Metrobús, que corre de San Lázaro a calzada de Las Bombas, es constantemente 
invadido a la altura de su estación Hospital Troncoso. Excélsior realizó un recorrido en el tramo de 
Eje 3 Oriente, Francisco del Paso y Troncoso, al cruce con Viaducto Río de la Piedad. en el que 
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pudo observar que vehículos particulares, pipas y motocicletas circulaban por el paso exclusivo del 
Metrobús que se dirigen a San Lázaro en dirección al Sur. Esto, a pesar de que existen 
señalamientos de confirmación sobre que el carril es de uso exclusivo para las unidades de 
transporte público. Exc 25C 

 URGEN SINERGIA EN TRANSPORTE. Expertos en ingeniería y movilidad urgieron una sinergia 
entre Gobierno, iniciativa privada, academia y sociedad civil para que el transporte se recupere de 
la crisis en la que se encuentra por la baja en la demanda. "La pandemia es el desafío contrario a 
la movilidad es la inmovilidad por la salud y la vida de las personas. Las acciones preventivas que 
se han llevado durante la pandemia deben permanecer a mediano y largo plazo. "En ningún 
sentido esta recuperación de todo lo que es el sistema de transporte público, el corazón de la 
economía, no va ser sencillo. Ref. 3-Cd.   

 INDAGAN TRENAZO. Solicita Congreso informe del accidente en Tacubaya al Metro. · El Poder 
Legislativo pidió un informe a la directora del Metro, Florencia Serranía, sobre los hechos como el 
ocurrido el pasado 10 de marzo en la estación Tacubaya. · Mediante un punto de acuerdo, se 
busca conocer el resultado de dos peritajes y así contar con información para prevenir accidentes 
similares al que provocó la muerte de una persona y lesiones en 41 pasajeros en la Línea 1. 41 
lesionados y un muerto dejó el siniestro. Ref. 3-Cd 

 BRIGADA ANIMAL PODRÁ IRRUMPIR EN DOMICILIOS EN TAREAS DE RESCATE. El pleno 
del Congreso de la Ciudad de México aprobó reformas a diversos ordenamientos locales, como la 
posibilidad de irrumpir en un domicilio particular para rescatar animales maltratados. En sesión 
ordinaria, los legisladores aprobaron que elementos policiales de la Brigada de Vigilancia Animal 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana puedan ingresar en una vivienda particular siempre que 
haya una percepción directa de maltrato animal y sea determinante la urgencia de rescate. Jor 26-
Cap, Uni a19, Exc 24C, Ref. 4-Cd. 

 TIEMPO DE TORMENTAS. Una tormenta cruzó desde el oriente hacia el poniente de la Ciudad de 
México la tarde de ayer, la cual a su paso dejó al menos 23 encharcamientos, entre ellos en la 
colonia Central de Abasto, en Iztapalapa, y en el viaducto Río de la Piedad, a la altura de la 
calzada de Tlalpan. Bomberos seccionaron ramas y árboles de 10, 15 y 20 metros de altura que 
cayeron, principalmente en calles de Iztacalco, Azcapotzalco, Cuajimalpa, Benito Juárez y Gustavo 
A. Madero. Jor 26-Cap (Fotonota) 

 PIDE RECONOCER AUTORÍA. Arturo Quintero propuso 9 veces añadir Tenochtitlan a la estación 
Zócalo. Arturo Quintero Gómez, vecino de la alcaldía Benito Juárez, durante cuatro años solicitó a 
las autoridades cambiar el nombre de la estación Zócalo para agregar la palabra Tenochtitlan, por 
lo que reclama la autoría del proyecto. Uni A19 

 APRUEBA LEYES SIN PRESUPUESTO.  En una sesión del pleno que duró más de 12 horas, el 
Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer dictámenes que, de acuerdo con los legisladores 
que los impulsaron, buscan proteger a todos los estudiantes de la capital, a las mujeres e incluso a 
los perros. Sin embargo, ninguno tiene viabilidad financiera, por lo que su futuro podría ser quedar 
sólo en el papel. Exc 24C 

 CÁMARAS EN CADA ESCUELA. El artículo 7 de la Ley que Regula el Uso de Tecnología para la 
Seguridad Pública del Distrito Federal fue reformado ayer para garantizar que afuera de todas las 
escuelas públicas y privadas de la ciudad haya cámaras de seguridad conectadas al C5. El 
dictamen propuesto por el diputado local del PAN Diego Garrido prevé la videovigilancia de casi 
diez mil centros escolares, pero no se señala cuánto costará la política pública. Un referente es 
cuando en junio del año pasado el gobierno local lanzó una licitación para colocar 18 mil 500 
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cámaras conectadas al C5, proyecto que tuvo un costo de 960 millones de pesos. Garrido recordó 
que la falta de suficientes videocámaras de vigilancia afuera de los centros educativos se hizo 
evidente con el caso de la pequeña Fátima Aldrighett Antón. Exc 24C 

 CONTRA LA VIOLENCIA FAMILIAR. El Sistema de Desarrollo Integral de la Familia DIF de la 
ciudad deberá desarrollar “programas de intervención temprana para prevenir casos de violencia 
contra las mujeres en el ámbito familiar, en coordinación con la Secretaría de Mujeres”. Sin 
embargo, en la reforma a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia aprobada 
ayer no se detallan los recursos que se requieren para poner ese proyecto en marcha.. Exc 24C 

 ACALORADA DISCUSIÓN POR ACUERDO EXTRA. Legislador Carlos Castillo exigió incluir en 
sesión punto de último minuto, pero se negó la petición. Nadie supo si el coraje del diputado local 
de Morena, Carlos Castillo Pérez, fue porque la presidenta de la Mesa Directiva, Margarita Saldaña 
Hernández, no le permitió cambiar un punto de acuerdo de último momento, o porque entregará 
malas cuentas a la Jefatura de Gobierno. El morenista exigía cambiar de última hora un punto de 
acuerdo en la orden del día, por uno nuevo. Sin embargo, la presidenta de la mesa le recordó que 
eso es ilegal y, obviamente, la Ley Orgánica y el Reglamento no lo permiten. Uni A19 

TRASCENDIDOS 

 BAJOR RESERVA. FALTA LUZ VERDE A LOGÍSTICA DEL DESFILE MILITAR. Desde las 
instalaciones del Heroico Colegio Militar, elementos del Ejército mexicano realizan ensayos para 
el desfile militar del 16 de septiembre. Sin embargo, nos comentan, los mandos todavía no tienen 
claridad sobre la logística de la parada, que registrará muchos cambios a partir de la pandemia 
del Covid-19. Por ejemplo, nos explican, se prevén ajustes en la ruta y el número del contingente 
militar. Nos hacen ver que los mandos están a la esperan de que Palacio Nacional dé luz verde a 
las instrucciones del Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas. En estas páginas dimos a 
conocer hace unos días que el gobierno federal y el de la Ciudad de México preparan una 
conmemoración virtual del grito y del desfile militar, sin acceso para la gente al Centro Histórico. 
Pero el Presidente tendrá la última palabra, como ya es costumbre. 

 EL CABALLITO. AJUSTES Y AJUSTICIADOS EN LA REESTRUCTURA. Con los ajustes en la 
estructura del gobierno hubo altas y bajas de funcionarios. Algunos salieron beneficiados y otros, 
nos comentan, están en la antesala de salir. Tal es el caso de René Cervera, quien era 
subsecretario de Coordinación Metropolitana, área que pasó a ser dirección general. Don René, 
nos dicen, dijo no al nuevo puesto, por lo que fue nombrado asesor de la mandataria capitalina, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. El otro lado de la moneda es Efraín Morales, el cual ya no es 
director general sino subsecretario de Servicios Urbanos y Sustentabilidad, quien ha venido 
escalando posiciones. 

 BAJO RESERVA MAL TANGO EN LA CONDESA. Parece que a los dos supuestos ciudadanos 
argentinos que agredieron verbalmente a una vecina de la Condesa, en la CDMX, les saldrá caro 
el tango. La embajada de Argentina en México salió a repudiar los hechos de discriminación y 
violencia de género. Y, nos recuerda, todo a partir de un video que circuló en redes sociales que 
registró a dos ciudadanos de aparente nacionalidad argentina en plena ira contra una mexicana 
que pidió los servicios de poda de árboles de las autoridades locales. En paralelo, nos hacen ver, 
el Instituto Nacional de Migración dio a conocer que citará a los extranjeros “que agredieron a una 
persona en la colonia Hipódromo Condesa en la #CDMX, para verificar su condición migratoria”. 
Todo indica que los tienen bien ubicados… 
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NACIONAL 

 ‘NO LLEVABAN ARMAS NI ATACARON A NADIE’. Jessica Estrella Silva Zamarripa y Jaime 
Torres Esquivel no llevaban armas ni tenían por qué haber disparado contra la Guardia Nacional. 
Ella sembraba en las mañanas y vendía pasteles en la tarde, dicen familiares. La pareja de 
productores de Chihuahua fue agredida a balazos la noche del martes por elementos de la 
Guardia Nacional luego de participar en un protesta para exigir al Gobierno federal que deje de 
extraer agua de la presa La Boquilla para entregarla a Estados Unidos. Jessy, como la llamaban, 
murió y su esposo quedó grave y está hospitalizado, aunque ayer salió de terapia intensiva. Ref 
A4  

 HAY 17 DE GN BAJO INVESTIGACIÓN. Diecisiete elementos de la Guardia Nacional fueron 
puestos a disposición de la Fiscalía General de Chihuahua como parte de la investigación por el 
ataque contra un matrimonio de agricultores en Delicias, informó la corporación. Además de los 
efectivos, también se entregó a las autoridades estatales armamento y vehículos, informó ayer el 
coronel Didier Peralta Sánchez, responsable de la Guardia Nacional, al Alcalde de Delicias, Eliseo 
Compeán.Ref A4  

 IMPLICA EL PRESIDENTE A DIPUTADO DEL PAN Y DOS EX GOBERNADORES PRIÍSTAS 
EN LA TOMA DE LA PRESA. En la toma de la presa La Boquilla participaron dos ex 
gobernadores priístas de Chihuahua, entre ellos Fernando Baeza, y un diputado federal del 
Partido Acción Nacional (PAN), que armaron a la gente, mientras el senador panista Gustavo 
Madero, quien aspira a la gubernatura del estado, intervino desde la Ciudad de México, aseguró 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. Jor 4 

 LA TERMOELÉCTRICA DE HUEXCA OPERARÁ A FIN DE AÑO: LÓPEZ OBRADOR. Al 
subrayar que su gobierno no dejará un tiradero de obras inconclusas, como ocurrió en 
administraciones pasadas, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el inicio de 
operaciones de la termoeléctrica de Morelos, en la comunidad de Huexca, hacia finales del año 
en curso. Aseguró que ya se resolvieron todos los amparos promovidos en contra de la obra, y la 
operación de la planta significa una muy buena noticia para iluminar todo Morelos y beneficiar a la 
gente con este proyecto que representa una inversión de alrededor de 20 mil millones de pesos. 
Jor 3 (Contra) 

 ALFARO RAMÍREZ VA CONTRA LAMBISCONES. Ayer, el gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro (MC), integrante de la Alianza Federalista, cuestionó a los mandatarios que no han dicho 
nada ante la reducción de partidas presupuestales en 2021 para estados y municipios, o a los 
Ejecutivos estatales que lambisconean a López Obrador. Se preguntó qué harán los mandatarios 
de Puebla, Miguel Barbosa; Morelos, Cuauhtémoc Blanco, y Veracruz, Cuitláhuac García, afines a 
López Obrador, cuando se den cuenta de que sus estados son afectados por las decisiones del 
gobierno federal. Uni A8 

 PANISTAS SE QUEDAN EN CONAGO. Ayer, los gobernadores panistas Carlos Mendoza Davis, 
Baja California Sur; Francisco Domínguez Servién, Querétaro; Carlos Joaquín González, 
Quintana Roo, y Mauricio Vila Dosal, Yucatán, anunciaron que, a diferencia de sus 
correligionarios de la Alianza Federalista, sí permanecerán en la Conago.  Uni A8 

 ACONSEJA TAIBO A KRAUZE IRSE DEL PAÍS. El director del Fondo de Cultura Económica, 
Paco Ignacio Taibo II, dijo que Enrique Krauze y Héctor Aguilar Camín deberían guardar silencio o 
"cambiarse de País". En entrevista radiofónica en La Octava, con Álvaro Delgado y Alejandro 
Páez Varela, Taibo cuestionó a los directores de las revistas Letras Libres y Nexos, por recibir, 
dijo, "privilegios económicos" en sexenios anteriores. "Sugeriría a los hijos de la 'Operación Berlín' 
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y el baile interminable de la lana, que más les vale que se queden en su esquina o que vayan 
cambiando de País", lanzó. Luego aseguró que sólo estaba dando un "consejo fraternal" y no una 
amenaza. "¿Qué vas a amenazar? Se amenazan solos. ¿Cómo decirlo en lenguaje brutal, pero al 
mismo tiempo amable? ¿De veras creen que hay un proceso de censura?". Ref. A1 

 ROSARIO PIEDRA DEJA RESPUESTAS PARA OTRO DÍA. La ombudsperson evade casi 30 
preguntas y lee algo que ya llevaba listo. Como ensimismada, Rosario Piedra Ibarra emprende la 
salida de la sala de juntas en el Senado, donde estuvo casi tres horas, en las que escuchó 
preguntas, unas 30, de senadores y dejó sin respuesta la mayor parte. “¿Cuándo nos va a 
responder?”, le pregunta la senadora Sylvana Beltrones Sánchez (PRI). “Cuando me vuelvan a 
invitar”, responde y se va. Esta tarde de verano es la segunda vez que Piedra Ibarra viene para 
presentarse ante senadores. La primera fue en diciembre, cuando rindió protesta al cargo de 
presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Uni A4 

 EL MENÚ ERA DE CLASE MEDIA’. Ni comida gourmet ni cortes finos. La señora Rosario Piedra 
se engulle bisteces como una hogareña de clase media que, además, se preocupa por alimentar 
a su grey de Cuba 60, donde está la sede de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), refugio ahora de aguerridas víctimas de feminicidios. Después de escuchar un rosario de 
cuestionamientos de la oposición en el Senado, sin que los legisladores se lo hayan reclamado, 
Piedra deslizó el asunto del refrigerador atiborrado de cortes finos, T-Bone y costillas que las 
activistas encontraron en la casona. Ref A11 

 “RENUNCIE”, PIDEN A TITULAR DE LA CNDH. Ante la falta de resultados y pronunciamientos 
por ejecuciones extrajudiciales, feminicidios, la muerte de pacientes y trabajadores de Salud por 
la pandemia de Covid-19, así como el trato a los migrantes, senadores de oposición demandaron 
a la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, que 
renuncie. Uni A4 

 EXIGEN LA SALIDA DE LUIS VIDEGARAY DEL MIT.  Egresados del Instituto Tecnológico de 
Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés) exigieron la salida del exsecretario de Hacienda 
Luis Videgaray de esta institución educativa, debido a los escándalos de corrupción en los que se 
ha visto envuelto. En una carta abierta, publicada en The Tech —el periódico estudiantil del MIT—
, se enfatiza, como un elemento central, los señalamientos dados a conocer por la Fiscalía 
General de la República (FGR) contra el expresidente Enrique Peña Nieto y Videgaray Caso por 
corrupción en el asunto de la constructora brasileña Odebrecht. Uni A4 

 JUEZ DA REVÉS A LA FGR EN CASO IGUALA.  Las 46 órdenes de aprehensión solicitadas 
contra funcionarios de Guerrero implicados en la desaparición de los 43 fueron negadas; sólo 
sigue adelante el proceso a Tomás Zerón. A la FGR le quedan pocas cartas para llegar a la 
verdad en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Un juez federal negó las 46 
órdenes de aprehensión que fueron solicitadas contra servidores públicos de Guerrero 
relacionados con el caso, confirmó ayer a Excélsior Felipe de la Cruz, vocero de los padres de los 
estudiantes. Exc 1A 

 ESFUMAN 223 DM EN TERRUÑO DE AMLO. El Gobierno municipal de Macuspana, Tabasco, 
tierra natal del Presidente Andrés Manuel López Obrador, fue desconocido por el Congreso local 
tras encontrar un monumental faltante de 223 millones de pesos que provocó la renuncia de sus 
gobernantes electos. La suma equivale a una tercera parte del total del presupuesto anual del 
municipio. Doce regidores titulares y 13 suplentes habían renunciado junto con el Alcalde 
morenista, Roberto Villalpando.  Ref.A1 

 


